

Editorial

El mundo de la cirugía de mano unido desde el centro del planeta

Fidel Cayón C.

DOI: <https://doi.org/10.25214/28056272.1765>.

Escribir en ciencia, hacer una revista, investigar, son retos y desafíos que trabajados de manera correcta son capaces de llevarnos al cumplimiento de los sueños. Hace poco se presentó para ECUMANO (Sociedad Ecuatoriana de cirugía de la Mano) un reto, una oportunidad con la que pocas veces soñamos, esta oportunidad nacida aproximadamente a inicios de 2022 fue la de ser el organizador del Primer Curso de Medio Término de la Federación internacional de Sociedades de Cirugía de la Mano (IFSSH), pero, ¿qué es el Curso de Medio Término de la IFSSH?, esta Federación en su afán de llevar la especialidad a un crecimiento mundial, tomó la decisión de organizar entre cada congreso mundial de la especialidad, un curso que permita a sociedades más recientes, con menor desarrollo, lograr un alcance más global, que permita que la cirugía de mano llegue a cada rincón del planeta de la mejor manera posible, es en este sentido en que el sueño de organizar este primer curso de medio término era la oportunidad ideal para mostrar la unión alrededor de la cirugía de mano de todo el planeta y que mejor que hacerlo desde el centro del mismo, logrando el inicio de todo desde la Mitad del Mundo.

El sueño inició gracias al apoyo de amigos, hermanos y representantes de muchos países de Latinoamérica, apoyo que nos permitió pensar que este no sería un curso organizado, trabajado y llevado a cabo por una sociedad sino por toda una región, preparando así una candidatura que representaba en ese momento el sueño de una joven Sociedad, de todo un país, de una región y de un continente entero que unidos por un mismo pasado querían mostrar al mundo su capacidad, siempre juntos entre todos los latinoamericanos.



Para Junio de 2022 durante el Congreso Mundial de Cirugía de mano en Londres presentamos la candidatura ecuatoriana y mostramos al planeta este sueño, empezando así a construir un curso que costó mucho trabajo durante dos años que por momentos

se transformaban en eternos pero que pronto fueron quedando cada vez mas pequeños, hasta llegar al momento en que estaban los mejores representantes de la cirugía de mano mundial juntos y dispuestos a hacer que Latinoamérica entera y porque no el mundo, fortaleciera esta especialidad médica.

El apoyo brindado a ECUMANO y la capacidad de unión que esta sociedad logró no solo en América Latina sino a través de ella en el mundo entero superó las expectativas que se tenían en inicio, logrando un evento que ha sido ya catalogado por muchos como el evento mas grande en la cirugía de mano Latinoamericana de los últimos años, transformamos juntos un curso inicialmente pensado para el crecimiento de la cirugía de la mano en un país en un curso de unión, crecimiento y fortalecimiento del mundo de la cirugía de mano desde una región entera y de esta para el mundo representado en cirujanos asistentes desde naciones tan distantes como Australia, Filipinas o China.

ECUMANO fue el anfitrión y organizador pero el Primer curso de medio termino de la IFSSH fue la culminación de un sueño regional, un sueño que permitió a muchos cirujanos, sociedades, países y regiones permitirse soñar con que la cirugía de mano mundial puede llegar a cualquier región del planeta y ser fortalecida con la unión de todos.



Un sueño que al cumplirse rompió las diferencias en cirugía de mano, se unió una región completa para ser una potencia mundial, una zona del planeta en la que muchos haciendo poco logramos mucho mas que pocos aunque hagan mucho, países que pueden parecer “pequeños” han sabido demostrar que en la ciencia la grandeza no esta dada por el tamaño o por la fortaleza histórica que cada representante tenga sino por la capacidad de unir esfuerzos para generar conocimiento y aceptar como propio el conocimiento brindado por el resto.

La unión, la concentración de la Cirugía de mano latinoamericana alrededor de ECUMANO y de la IFSSH lograron un cambio de visión, la importancia de como el mundo entero nos ve ahora es mínima al compararla con la visión que nosotros mismos tenemos ahora de nuestras capacidades, aprovechemos esta demostración para mejorar cada día, seamos el punto de unión de la cirugía de mano mundial, logremos lo que ya mostramos, empezamos uniendo al mundo de la cirugía de la mano desde el mismo centro del planeta, ahora como región unamos al mundo entero para que en cirugía de mano no existan mas excusas, para que el mundo sepa que si lo soñamos somos capaces de cumplirlo.

Dr. Fidel Cayón C.
Representante Internacional
Sociedad Ecuatoriana de Cirugía de la Mano
ECUMANO